

Hola amigos:

Me quede pensando un rato mientras acondicionaba un Katzumi, manipulador electrónico con memorias de hace unos 30 años atrás que me cedió un amigo querido, para llevar a la [operación desde la localidad de Morse](#).

Aquí me cuesta encontrar explicación de por que a medida que avanzamos en edad nos volvemos mas románticos con las cosas materiales más antiguas, pero no ocurre lo mismo con las físicas del sexo opuesto.....?. Se entiende...?.

Creo que conviene aclarar que regularmente se denomina telegrafista (no es la definición del diccionario) a quien tiene la capacidad de recibir a oído y emitir a mano el Código Morse con independencia de la velocidad que desarrolla, aunque en general los mas antiguos establecen las pruebas en unas 10 ppm.

Esto posiblemente no tenga nada que ver con comunicar utilizando un software que decodifica y tampoco con otro que permite usarlo para transmitir.

De hecho es muy común que los telegrafistas usemos manipuladores con memorias para los concursos o programas como el viejito CT para DOS o el nuevo N1MM para Windows (o tantos otros muy buenos que hay).

Mantener comunicaciones utilizando un decodificador por carecer de la habilidad para recibirlo a oído, no convierte a nadie en un indeseable, por el contrario tal vez le sirva como experiencia y de eso se trata nuestra actividad, no obstante, ello no lo convertirá en telegrafista.

Para quienes lo hacen, yo solo les aconsejaría que se aprendan primero los códigos y abreviaturas habituales antes de lanzarse al ruedo, de esta forma evitaran usar palabras completas de uso habitual en otros modos que no se usan en CW.

Es bastante común sorprenderse con alguien que dice -xx9xx de LU1DZ muchas gracias por responder a mi llamado lo estoy escuchando bastante bien aquí por la ciudad de adroque, cuando en verdad todo eso en CW se dice xx9xx de lu1dz MNI TNX FER CALL - UR FB RST 579 QTH ADROGUE...

El otro consejo es que traten de contestar a las estaciones que escuchan con señales fuertes y cómodas que puedan decodificar sin muchos inconvenientes, en lugar de llamar y luego defraudar a quienes les contestan por no poder decodificarlos bien cuando son varios, se carece de filtros angostos o están todos apilados.

En el sitio del GACW pueden encontrar varias ayudas para mejorar su estilo, desde el menú de la izquierda en el rubro &quot;manuales&quot; pueden descargar:

- [Aprenda CW en 20 minutos](#) - Este es un documento muy interesante del Radio Club Rosario

- [Todo el CW menos lo que falta](#) - Manual del desaparecido Yaco LU2YA que también esta en mi libro [Descubriendo al radioaficionado](#) .

Si la intención es una simple experiencia, no es necesario que los lean completamente, solo busquen las porciones donde están las recomendaciones para hacer una operación correcta en CW.

De todas formas nada es absoluto, aunque a los corresponsales les agradara saber que están en QSO con alguien que se esmero en cumplir con los usos y costumbres telegráficas.

73 buena suerte

Alberto LU1DZ